Enjuician a un Expresidente Argentino

BUENOS AIRES, 12 de octubre (AFP).— El expresidente argentino, general retirado Juan Carlos Ongania, es juzgado por un tribunal militar, se informó hoy aquí.

Otro expresidente y militar, el general retirado Alejandro Lanusse, fue quien reclamó la formación del tribunal a raíz de declaraciones de Ongania sobre un libro de memorias de Lanusse, de reciente publicación.

Ongania fue presidente entre junio de 1966 y 1970, al frente de un gobierno militar que había derrocado del poder al gobierno civil que ejercía el radicalismo y presidía Arturo Illia.

Precisamente, quien separó de la presidencia a Ongania fue Lanusse que, tras un periodo en que fue primer magistrado el general Roberto Levingston, asumió personalmente la jefatura del estado entre abril de 1971 y mayo de 1973.

Lanusse, en su acción de gobierno y su libro de memorias, se autodefinió como un "demócrata de centro izquierda" en tanto Ongania es un declarado hombre de derecha que considera el orden como el principal valor.

El tribunal que juzga a Ongania esta presidido por el teniente general retirado Emilio Forcher y lo integran otros cuatro generales de división.

El 1 de septiembre último el expresidente ahora juzgado hizo pública una declaración en la que señalaba que el libro de memorias de Lanusse, donde se lo mencionaba con ácidas críticas, contribuía a "confudir a la opinión pública sobre la verdadera naturaleza de la guerra subversiva".

Decía también Ongania que las memorias de Lanusse incurrían en "imputaciones falsas y maliciosas que no ingresan en el terreno del honor".

Tales acusaciones motivaron el pedido de formación de un tribunal de honor militar de parte de Lanusse, quien ahora enjuicia a Ongania.

Por otra parte, trascendió que un periodista de radio fue detenido por la marina de guerra, acusado de haber difundido un reportaje hecho a tripulantes de pesqueros soviéticos que permanecen capturados en puerto Madryn "que ofendió el decoro de nuestra armada nacional", según un informe oficial.

EL SOL DE MEXICO

Red Privada

Por Manuel Buendia

- Golpe a la "AAA"
- Negocio y Placer

MADRID, octubre 12.— Cuando en la noche del sábado salían del "Diario de Barcelona", después de cerrar lo que ellos creian un buen negocio, fueron detenidos dos angelicales miembros de la Triple A. (Como usted sabe, lo que en Sudamérica nació con el nombre de Alianza Anticomunista Argentina, aqui se llama Alianza Anticomunista Apostólica, y es, en fin, la misma banda terrorista, que se extiende a varios paises de América y Europa, y que probablemente tenga algunos embajadores en México, recientemente acreditados ante los grupos fascistas locales). Pero la historia que comenzó aquella noche del sábado, tuvo una secuela extraordinaria, que sorprendió hasta a los más avezados periodistas de Madrid. Al principio, "Diario 16" había presentado la historia de este modo: "La detención de Isidro Carmona y Manuel Macías puso fin a una curiosa estafa política que llevaban practicando estos individuos aproximadamente un mes. Se trata de un nuevo timo que empieza a conocerse como el timo del fascista. Un joven llega un día a un diario o a una revista, ofreciendo a cambio de dinero informaciones explosivas sobre las actividades "ultras" en España. Estas informaciones, más o menos bien atadas, se basan en general en datos falsos con algunos elementos de verdad, suministrados gracias a las prácticas fascistas que los timadores conocen muy bien. "El timo del fascista que suministró a Isidro Carmona y Manuel Macías pingües beneficios, tenía, sin embargo, una base verosímil. Los dos estafadores eran conocidos extremistas de derechas con amplio historial delictivo, tanto común como político. El cebo del que se sirvieron para ganar algún dinero, era un supuesto atentado contra Tarradellas, que habría de realizarse en breve".

Pero a este principio más o menos

chusco de una historia que parecia no tener aliento para ir más allá, pronto se agregaron nuevos hechos, y en ios siguientes días, las páginas de los periódicos españoles se iban a llenar de noticias sensacionales.

La policia de Barcelona, que l' parecer no tiene ningún sentido del humor, examinó a fondo el caso de los timadores, y en unas cuantas horas habia descubierto que tenían en sus casas papeles escritos con la misma máquina con que se enviaron anónimos amenazadores contra la revista-"El Papus".

Usted recordará que las oficinas de esta publicación fueron dinamitadas, y que murió el anciano conserje. El caso conmovió a toda España, especialmente a los periodistas, que se lanzaron a las calles, para protestar airadamente, como hacía años no había ocurrido Descubrir la máquina en poder de otros "ultras" y arrestar a toda una banda de ellos, fue como coser y cantar para la policía barcelonesa, y enestos días está en marcha una investigación a profundidad, que promete aclarar varios atentados dinamiteros, y homicidios, como el alevoso asesinato de un comandante de policía, recientemente. Quizá después de todo esto, los fascistas españoles aprendan a no mezclar el placer con los nego-